

MENU

avec Presse Océan

Accueil > Pays de la Loire > Nantes

Réservé
aux abonnés

Odette Nilès : « Une femme extrêmement déterminée »

Odette Nilès est décédée samedi 27 mai 2023 dans sa 101^e année. Le Musée national de la Résistance lui rend hommage.



Odette Nilès, lors de l'inauguration du Musée de la Résistance à Châteaubriant. | PHOTO PATRICE MOREL

Presse Océan EV avec AFP

Publié le 28/05/2023 à 18h00

« **Une grande Résistante, une femme de combat et de cœur, une vie passée au dévouement des justes causes** », salue Lucienne Nayet, présidente du réseau des Musées de la Résistance nationale (MRN) [après la disparition d'Odette Nilès, née Lecland, décédée samedi 27 mai 2023 dans sa 101^e année.](#) « **Chevalière de la Légion d'honneur, présidente d'honneur de l'Amicale de Châteaubriant-Voves-Rouillé-Aincourt, c'est à la tête de cette association qu'elle a assumée avec une conviction passionnée sa responsabilité de Mémoire,** souligne Lucienne Nayet. **Odette en a fait le sens de sa vie d'engagement : témoignant très tôt, notamment auprès des scolaires, pour poser les fondations d'un monde plus juste et rendre hommage aux combats de ses camarades assassinés.** »

Odette Nilès était le dernier témoin de l'exécution des 27 otages de Châteaubriant, le 22 octobre 1941. Guy Môquet lui avait fait passer un petit mot, avant de partir pour le peloton d'exécution, regrettant qu'ils ne puissent s'embrasser à leur sortie de détention, comme ils se l'étaient promis.

Très liée à la Loire-Atlantique

« **Odette Nilès était une femme extrêmement déterminée** », témoigne Gilles Bontemps (PC), président du Musée de la Résistance à Châteaubriant : « **Il fallait une sacrée détermination pour résister à l'occupant et s'évader comme elle l'a fait.** »

Odette et son mari Maurice Nilès, installés à Drancy, avaient gardé des liens forts avec Châteaubriant et la Loire-Atlantique : « **Ils avaient acquis une maison à Pornic, où ils venaient en vacances. Nous nous voyions très souvent. Lorsque Maurice est décédé, c'est Odette qui a pris la main pour la mémoire des otages exécutés** », rappelle Gilles Bontemps.

Fille d'un ouvrier canier et d'une femme de service, Odette Nilès était issue d'une famille communiste. Militante très jeune, c'est ce qui lui vaudra d'être arrêtée à Paris à l'été 1941, lors d'une manifestation anti-allemand.

« **Elle n'a eu de cesse de transmettre aux enfants son histoire, notre histoire, et les valeurs de ces femmes et hommes à qui nous devons aujourd'hui notre liberté** », salue le secrétaire national du parti communiste français Fabien Roussel, ajoutant que la France perdait « **une grande figure de la Résistance** ».

Nantes

Loire-Atlantique

Contenus sponsorisés par Digiteka

L'actualité en vidéo : VIDEO. Débord de Loire : le Belem vient d'accoster, en douceur, à Nan

Video Smart Player invented by Digiteka

Annonces Immobilières

Avec [ouestfrance-immo.com](https://www.ouestfrance-immo.com)